



17

FUNDACIÓN CASER

AMPLIANDO HORIZONTES

Juan Sitges

DIRECTOR DE LA FUNDACIÓN CASER



¿Cuál ha sido el principal hecho destacable de la Fundación en 2014?

En el pasado ejercicio, la Fundación Caser, como una evolución lógica de los objetivos con los que fue creada, ha ampliado su radio de acción a otro tipo de iniciativas que van más allá de su razón fundacional pero están en consonancia con ella. Las perspectivas de una población cada vez más longeva y la constatación de la importancia de la prevención y el fomento de hábitos saludables que garantizan su calidad de vida, nos ha llevado a evolucionar e impulsar acciones de promoción de la salud y el bienestar social. En esta nueva línea nos moveremos en el futuro.

¿Qué balance hace del ejercicio pasado?

Muy positivo. Hemos seguido avanzando en nuestras líneas de actividad e iniciando otras nuevas. Estamos muy satisfechos de habernos convertido en impulsores de iniciativas que

contribuyen de manera real a mejorar la vida de las personas y a proponer soluciones con resultados cuantificables. Acciones como la puesta en marcha del Área para Cuidadores en nuestra Web o la campaña Escuela de Héroes son una clara muestra de ello.

Los premios Dependencia y Sociedad cumplen su quinta edición. ¿Cuál es su valoración?

A lo largo de estos cinco años han pasado por nuestras manos cerca de 2.000 candidaturas –una media de 400 por edición– hemos otorgado 15 premios, 15 accésit, nueve menciones especiales y repartido casi 200.000 € en premios. Sin duda, estas cifras son motivo de orgullo y satisfacción para todos los que formamos parte de Caser y de su Fundación. Además, nos ha permitido comprobar que existen cientos de personas y entidades extraordinarias que dedican su vida a hacer mejor la de los demás.

AMPLIANDO HORIZONTES

La Fundación Caser, consciente de las perspectivas de envejecimiento de la población y del positivo impacto que tienen la prevención y el fomento de hábitos de vida saludable en favor de la autonomía personal, ha decidido evolucionar y ampliar sus iniciativas en torno al desarrollo de acciones de promoción de la salud y el bienestar social, tal y como aprobó su patronato en junio de 2014.

Publicaciones

En 2014 se publicaron los números 10,11 y 12 de la revista *Actas de la Dependencia*, con una difusión en papel de 1.500 ejemplares y en torno a 1.500 descargas *online*.

También vieron la luz diversos estudios, entre los que destaca “La Relación de Cuidado en la Familia”, realizado por Nuria Garro, fruto del acuerdo entre la Asociación de Amigos de la Universidad de Navarra y la Fundación Caser.

Esta investigación pone en valor el papel de las familias cuidadoras, resaltando que atender a una persona dependiente no debe ser una carga, sino, por el contrario, puede llegar a convertirse en un factor de crecimiento para el dependiente, la familia y la sociedad en general.

El estudio “Una Aproximación al Coste de la Dependencia en España y su Financiación”, obra de los profesores de la Universidad de Valladolid María Dolores de Prada y Luis M. Borge, profundiza en el coste de la dependencia en España y en la forma en la que se ha venido financiando. Se trata del primer informe que aborda estos aspectos desde una perspectiva global y cuyo objetivo es la transparencia de las cifras que, desde la puesta en marcha de la Ley de la Dependencia en 2007, se han venido manejando. El estudio alcanzó las 700 descargas en Internet.



> **Visibilidad en la Red**

La Web de la Fundación siguió desarrollándose en 2014 y alcanzó un total de 132.547 visitas.

Asimismo, enriqueció sus contenidos con la inclusión del Área de Cuidadores, un espacio específico que ofrece soluciones, consejos y recursos a los cuidadores familiares de dependientes para realizar sus labores de atención mejor y de una manera más eficaz y, también, aprender a cuidarse a sí mismos.

En cuanto a la Web sobre Normativa en Dependencia, que alberga toda la legislación en esta materia, tanto de ámbito estatal como autonómico, mantuvo su actualización diaria y consiguió 30.372 visitas anuales. A 31 de diciembre, contaba con cerca de 900 normas.

Conferencias

Se firmó un convenio con la Fundación Bertín Osborne para la realización de cuatro conferencias de formación y motivación dirigidas a familiares de niños con discapacidad. El objetivo es formar y motivar a familiares de niños con lesión cerebral y con discapacidad para que sean capaces de afrontar el día a día y darles orientación para que impulsen el desarrollo de su hijo desde una perspectiva positiva y beneficiosa para toda la familia. En 2014 se celebraron dos de ellas con una asistencia de 100 personas.

Patronato

31|12|14

PRESIDENTE

Amado Franco Lahoz ● Presidente de CASER

VICEPRESIDENTES

Jesús Medina Ocaña ● Abogado, Inspector de Trabajo
Ignacio Eyries García de Vinuesa ● Director General de CASER

VOCALES

- Carlos Abad Rico** ● Consejero Delegado de Arthur D. Little
- Vicente Boceta Álvarez** ● Doctor Ingeniero Agrónomo
- Alberto Durán López** ● Vicepresidente 1º Ejecutivo de la Fundación ONCE
- Antonio Jara Andréu** ● Presidente de Caja Granada
- Juan E. Iranzo Martín** ● Presidente del Consejo de Economistas de Madrid
- Soledad Luca de Tena García-Conde** ● Presidenta de la Fundación Colección ABC
- Rosa Mª Marín Torrens** ● Jefe de Programas y Actividad Asistencial de la Escuela Valenciana de Estudios para la Salud de la Generalitat Valenciana
- Amando de Miguel Rodríguez** ● Sociólogo
- Antonio Pulido Gutiérrez** ● Presidente de la Fundación Cajasol
- Rafael Puyol Antolín** ● Vicepresidente de la Fundación Instituto de Empresa
- José Manuel Ribera Casado** ● Catedrático de Geriátría, Hospital Clínico San Carlos de Madrid
- Elvira Rodríguez Herrero** ● Presidenta de la Comisión Nacional del Mercado de Valores (CNMV)
- Francisco Román Riechmann** ● Presidente de Vodafone España
- José Manuel Suárez del Toro** ● Presidente de Cruz Roja Española
- John de Zulueta Greenebaum** ● Socio Director de Point Lobos y Presidente de la Fundación Exit
- Felipe Fernández Fernández** ● Vocal del Consejo de Administración de Liberbank
- Soledad Herreros de Tejada y Luca de Tena** ● Presidenta de la Fundación Prodis
- Juan Sitges Breiter** ● Director (No Patrono)
- José Alberto Peláez Rodríguez** ● Secretario (No Patrono)

Consejo Redacción Actas

- Ángel Expósito Mora**
- Amando de Miguel Rodríguez**
- Julio Sánchez Fierro**
- Gregorio Rodríguez Cabrero**
- Antonio Jiménez Lara**
- Pablo Cobo Gálvez**
- Juan Sitges Breiter**
- Emilio Herrera Molina**
- Secretaria: Ana Artacho Larrauri**

Se promovió un ciclo de ocho conferencias en colaboración con la Fundación Caja Badajoz. El objetivo de este ciclo fue la sensibilización en materia de dependencia y promoción de la autonomía personal. El pasado año tuvieron lugar cinco de ellas con un total de 247 asistentes.

Formación

Se impartió la cuarta edición del curso “Formación en Atención Sociosanitaria a Personas Dependientes en Instituciones Sociales”, orientado a la inclusión laboral a personas en riesgo de exclusión. De las 15

alumnas que participaron, a 31 de diciembre, el 87% se habían insertado laboralmente.

Jornadas

Se celebró la jornada “Autotutela y demás Mecanismos de Promoción de la Autonomía y de Protección de Personas Mayores y con Discapacidad” en colaboración con la Fundación Aequitas y la asistencia de 80 personas.

Otras acciones relevantes fueron la campaña Escuela de Héroes y el proyecto Playa Accesible. La primera de ellas, consistió en



La Fundación Bertín Osborne y la Fundación Caser firmaron un acuerdo para la celebración de jornadas de formación y motivación de familiares de niños con lesión cerebral y con discapacidad.

La Fundación amplía sus iniciativas en torno al desarrollo de acciones de promoción de la salud y el bienestar social



Foto de la Familia de los premiados en la quinta edición de los Premios Dependencia y Sociedad.

Jurado 5º entrega de Premios

PRESIDENTE

- **Amado Franco Lahoz**
Presidente de la Fundación Caser

VICEPRESIDENTE

- **Ignacio Eyries García de Vinuesa**
Vicepresidente de la Fundación Caser

VOCALES

- **Marina Villegas Gracia**
Directora General de Investigación Científica y Técnica. Ministerio de Economía y Competitividad
- **César Antón Beltrán**
Director General del IMSERSO
- **Bieito Rubido Ramonde**
Director del diario ABC
- **Pilar Rodríguez Rodríguez**
Presidenta de la Fundación PILARES
- **Silverio Agea Rodríguez**
Director General de la Asociación Española de Fundaciones
- **Juan Sitges Breiter**
Director de la Fundación Caser

SECRETARIA

- **Ana Artacho Larrauri**



Premios Dependencia y Sociedad

En 2014, los Premios Dependencia y Sociedad celebraron su quinta edición. En estos cinco años han participado en ellos cerca de 2.000 candidaturas –una media de 400 por edición– se han otorgado 15 premios, 15 accésit, nueve menciones especiales, y se han repartido casi 200.000 €. Su objetivo es alentar y reconocer la labor de personas y entidades que trabajan para la integración y mejora de la calidad de vida de las personas en situación de dependencia, así como el apoyo a sus familias, contribuyendo al mismo tiempo y, mediante su difusión, a la divulgación y sensibilización de la sociedad. En la edición 2014, el premio a la Excelencia fue para la Asociación Piel de Mariposa-DEBRA España por el proyecto Hogar Respiro “Piel de Mariposa”. Los investigadores Jesús Vaquero y Mercedes Zurita obtuvieron el premio a la I+D por el programa Terapia Celular en Pacientes Parapléjicos con Gran Dependencia, y el Premio en Comunicación recayó en los periodistas de TVE Álvaro García Moro y Pablo Pineda por la serie de programas “Piensa en Positivo”. Además, el jurado decidió otorgar menciones especiales Esther Koplowitz y a la Fundación Reina Sofía- Alzheimer. En total se presentaron 200 candidatos, 310 candidaturas, 133 a la categoría de Excelencia, 33 a I+D en Dependencia y 144 a Comunicación.

> una acción de sensibilización en tres ciudades: Sevilla, Valencia y Tenerife. El objetivo era concienciar sobre cómo es la realidad de las personas en situación de dependencia y sus familias. Todo el que quiso pudo realizar unas sencillas pruebas en las que se experimentaba la dificultad a la que se enfrentan estas personas al tratar de llevar a cabo actividades cotidianas como levantarse de la cama, ir a la compra, poner la mesa, entre otras. Participaron 1.800 personas.

Por lo que se refiere a la segunda, la Fundación colabora con los servicios de baño asistido dirigidos a personas con diversidad funcional (mayores o jóvenes con movilidad reducida o situación de discapacidad), haciendo posible que disfruten de actividades al aire libre y baños de mar en cinco localidades de la costa de Levante y en Fuenterrabía. En total, se sumaron nueve playas con 7.561 personas atendidas.

En la misma línea, la Fundación Caser y Predif trabajaron juntas para dar a conocer el grado de accesibilidad de ocho playas y las ayudas técnicas con las que cuentan para que las personas con dependencia y/o discapacidad puedan acceder y disfrutarlas de forma autónoma. La información de la accesibilidad de estas playas se puede encontrar en la aplicación Tur4all y en Internet.

Por último, la Fundación potenció el voluntariado a través de un programa realizado con la Universidad Autónoma de Madrid. Estudiantes de este centro universitario realizaron acciones de voluntariado en residencias y, además, recibieron formación complementaria al itinerario de voluntariado. El objetivo de este programa se centra en ofrecer a los estudiantes, de manera paralela a su formación académica, herramientas que permitan construir una sociedad más justa y solidaria. Fueron beneficiarias 70 personas y contó con la implicación de 24 estudiantes y 36 residentes.